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SUNUŞ  
 

Değerli Okuyucular,  
 

Elektronik Siyaset Bilimi Araştırmaları Dergisi’nin yedinci sayısı (Haziran 2013) ile tekrar 

karşınızda olmanın mutluluğunu yaşıyoruz. Kurulduğu 2010 yılından bu yana birçok 

uluslararası indekse girerek bilimselliğini kanıtlayan dergimiz Türkiye’de Siyaset Bilimi 

Uluslararası İlişkiler alanına katkı yapmaya devam etmektedir. Dergimizin bu sayısına katkı 

yapan tüm bilim insanlarına teşekkür ediyoruz.  

Sedef ZEYREKLİ YAŞ bu sayımız için yazmış olduğu “Türkiye’nin Orta Asya Politikasında 

Süleyman Demirel’in Rolü“ başlığını taşıyan ayrıntılı makalesinde Demirel’in Türkiye’nin 

Orta Asya politikasında oynadığı rolü söylem analizi yöntemiyle masaya yatırmaktadır.  

Kader ÖZLEM ise, İslam Kerimov yönetiminde Özbekistan’ın iç ve dış politikasını 1991-

2012 analiz ederek rejimin otoriter karakterde olduğunu ve Kerimov’un kendi çıkarları 

doğrultusunda ülkenin iç ve dış politikasında tek güç konumuna geldiğini ortaya koymaktadır. 

Necati İYİKAN “Aral Gölü Sorunu ve Bölgedeki Siyasi Gelişmelere Etkisi” adlı makalesinde 

Aral Gölü’nün kurumasına neden olan faktörleri Seyhun ve Ceyhun üzerinde kurulan 

hidroelektrik santrallerine bağlamakta ve soruna nasıl çözüm bulunacağına dair öneriler 

getirmektedir. Makalesinde  “Adalet ve Kalkınma Partisi’nin Ortadoğu Siyaseti“ni 

hegemonik istikrar teorisi temelinde ortaya koyan Burak GÜMÜŞ, AKP’nin Ortadoğu’da 

izlemiş olduğu dış politika amaçlarının Amerika Birleşik Devletleri’nin çıkarlarıyla 

örtüştüğünü net bir şekilde ortaya koymaktadır.  Erol ESEN ve Ali ERDEM yazmış oldukları 

ortak makalelerinde Türkiye örneğinde kamu-özel ortaklığını ele almakta ve bu ortaklıkların 

projelerle sınırlı kalmaması gerektiğine vurgu yapmaktadırlar. 

Bu kısa açıklamalardan sonra sizi bu sayımızda yer alan makaleleri okumaya teşvik 

edebildiysek kendimiz mutlu sayacağız.  

 

Editör  

 

Fahri Türk 
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Editorial 
 

Dear Reader,  

The June 2013 issue of Electronic Journal of Political Science Studies (EJPSS) is now 

available. We thank all scientists for their valuable contributions to the publication of seventh 

issue of our journal.  

 Sedef ZEYREKLİ YAŞ explores in her detailed article entitled “Süleyman Demirel’s Role in 

Turkey’s Central Asia Policy” Süleyman Demirel’s role in Turkey’s Central Asia policy using 

discourse/content analysis as a method. Kader ÖZLEM examines Uzbekistan’s domestic 

politics and foreign policy under the Karimov administration between 1991 and 2012 

stressing the authoritarian characters of  Karimov’s regime. He further points out that 

Karimov influences the politics of his country as an absolute decision maker. Necati İYİKAN 

focuses in his article on the droughts of the Aral Sea which was caused by the hydro-electrical 

power plants  built on the Amu Darya and Syr Darya rivers and he proposes how to tackle this 

problem. Burak GÜMÜŞ deals with Justice and Development Party’s (JDP) Middle East 

policy within the theoretical framework of the theory of hegemonic stability. He indicates 

clearly that the aims of the JDP’s foreign policy in Middle East can be accorded with vital 

interest of the USA. Erol ESEN and Ali ERDEM explore in their joint-article the importance 

of the public-private partnership a la Turkey and they stress that such partnerships should not 

be limited to projects. 

After this short introduction we would be very happy if we could motivate you for reading 

these articles in our seventh issue.  

 

Editor  

 

Fahri Türk  
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Editorial 
 

Liebe LeserInnen,  

wir können uns sehr glücklich schätzen, Ihnen die aktuelle siebte Juni-'13-Ausgabe unserer 

Elektronischen Zeitschrift für politikwissenschaftliche Studien präsentieren zu dürfen. Unser 

Periodikum, das seit seiner Gründung im Jahre 2010 durch die Erwähnung auf den 

verschiedenen einschlägigen wissenschaftlichen internationalen Indizes seine Professionalität 

erneut unter Beweis gestellt hat, setzt seinen Beitrag zum akademischen Diskurs innerhalb der 

Politikwissenschaft fort. Wir bedanken uns hierbei bei den AutorInnen der aktuellen Ausgabe. 

Sedef ZEYREKLİ YAŞ erklärt in ihrem Artikel anhand einer Diskurs- und Inhaltsanalyse 

über “Süleyman Demirels Rolle bei der Zentralasienpolitik der Türkei“ den Einfluss des 

Neunten Staatspräsidenten auf die Formulierung der Politik der Türkei gegenüber 

Zentralasien in den 90er Jahren. Kader ÖZLEM arbeitet bei der Analyse der zwischen 1991 

und 2012 angewandten Innen- und Außenpolitik des von Präsident Islam Karimov allein und 

autoritär geführten Staates Usbekistan dessen diktatorischen Führungsstil und 

zweckrationalen Interessenserwägungen bei der hauptsächlich von ihm wesentlich mit 

bedingten Policy-Gestaltung im zentralasiatischen Landes heraus. Der von Necati İYİKAN 

abgefasste Artikel "Über die Aralsee-Frage und deren politischen Auswirkungen in der 

Anrainerregion" führt die Austrocknung des Aralsees auf die in Amudarya und Syrdarya 

hochgefahrenen Energiekraftwerke zurück und diskutiert mögliche Lösungsvorschläge zur 

Überwindung dieses Problems von regionaler Tragweite. Burak GÜMÜŞ wendet den Ansatz 

der Theorie der Hegemonialen Stabilität bei seiner kritischen Erklärung der Nahostpolitik der 

in der Türkei amtierenden Gerechtigkeits- und Entwicklungspartei (AKP türkische 

Abkürzung) an und zeigt dabei wesentliche Übereinstimmungen der aufeinander 

abgestimmten Interessen zwischen der AKP-Regierung und den Vereinigten Staaten von 

Amerika am Nahen Osten, insbesondere gegenüber dem Iran, (Nord-)Irak, Syrien und Israel 

auf. Erol ESEN und Ali ERDEM thematisieren in ihrem Artikel die Kooperation zwischen 

dem öffentlichen Dienst und dem privaten Sektor am Fallbeispiel der Türkei und raten dazu, 

dass diese Partnerschaft lediglich auf der Ebene der gemeinsamen Projekte beschränkt bleiben 

solle. 

Wir fühlen uns glücklich, Sie für die Lektüre dieser Artikel anregt zu haben.  

Editor  

Fahri Türk  
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